
Interview mit Bürgermeister Harald Stauder 
Herr Bürgermeister, wie steht die Gemeinde 
Lana derzeit finanziell dar? 
 
Die Gemeinde Lana ist bisher sehr gut durch die 
Corona Krise bekommen. Dies ist unter 
anderem dadurch bedingt, dass wir in den 
vergangenen Jahren massiv die Verschuldung 
abgebaut haben und über ausreichend 
finanzielle Mittel verfügen, um laufende und 
geplante Projekte zu realisieren. Wir müssen 
kein Projekt aufgrund der Krise verschieben.  
 
Können sie uns einige Zahlen zur Verschuldung 
nennen? 
 
Die Gesamtverschuldung der Gemeinde wurde 
in den letzten 5 Jahren von 18,8 Mio. auf 5,6 
Mio. verringert. Die Verschuldung pro 
Einwohner ist von 2011 von € 180,85 auf €38,47 
im Jahr 2021 gesunken. Dies zeigt, dass wir auf 
einem sehr soliden Fundament stehen und der 
eingeschlagene Weg der richtige ist.  
 
 
Wie schaut es mit den finanziellen Mitteln für 
Projekte aus? 
 
Bis zum Ende der Amtszeit 2025 haben wir noch 
etwa 12 Mio., die wir beim Land als Mittel für 
die Gemeinde Lana abrufen können. Zuzüglich 
sind noch liquide Mittel in Höhe von 11 Mio. 
vorhanden, welche in die geplanten Projekte, 
wie unter anderem dem Neubau Kindergarten 
Laurin, die Fahrradbrücke über die Mebo und 
die Zollschule investiert werden. Geld, das 
hauptsächlich wie schon in den vergangenen 
Jahren, an Südtiroler Betriebe vergeben wird.   
 
Wie sieht es mit dem Bevölkerungswachstum 
in Lana aus? 
 
Nachdem Lana in den letzten Jahrzehnten 
kontinuierlich gewachsen ist, ist die 
Bevölkerung im Jahr 2020 konstant geblieben. 
Es zeigt sich, dass sich die sehr sparsame 
Ausweisung von Wohnbaugebieten, seit dem 
Jahr 2010, jetzt langsam bemerkbar macht.   
 
 

Signor Sindaco, qual è l'attuale situazione 
finanziaria del comune di Lana? 
 
Il comune di Lana finora ha superato la crisi del 
Corona virus molto bene. Tra l'altro, questo è 
dovuto al fatto che abbiamo ridotto 
massicciamente il debito negli ultimi anni e 
abbiamo a disposizione risorse finanziarie 
sufficienti per realizzare i progetti in corso e 
pianificati. Non dobbiamo rimandare nessun 
progetto a causa della crisi.  
 
Può darci qualche cifra sul debito? 
 
Il debito totale del comune negli ultimi 5 anni è 
stato ridotto da 18,8 milioni a 5,6 milioni. Il 
debito per abitante è diminuito da 180,85 euro 
nel 2011 a 38,47 euro nel 2021. Questo 
dimostra che abbiamo una base molto solida e 
che la strada che abbiamo intrapreso è quella 
giusta.  
 
 
 
E le risorse finanziarie per i progetti? 
 
Fino alla fine del mandato nel 2025,  il comune 
di Lana puó disporre ancora di circa 12 milioni 
di fondi della provincia. Inoltre, ci sono ancora 
fondi liquidi per 11 milioni, che saranno investiti 
nei progetti previsti, come il nuovo asilo Laurin, 
il ponte ciclabile sulla Mebo e la scuola in Via 
dogana. Denaro che, come negli anni 
precedenti, entrerà principalmente nelle 
aziende altoatesine. 
 
 
 
Come è la crescita della popolazione di Lana? 
 
Dopo che Lana negli ultimi decenni è cresciuta 
continuamente, nel 2020 la popolazione è 
rimasta costante. Ció è dovuto alla designazione 
molto parsimoniosa di aree residenziali, 
dall'anno 2010 in poi. 

 


